

# INE aumenta a 33 mdp el “presupuesto contra apagones”



Claudia Edith Suárez Ojeda

KARIM MENDOZA

El pasado sábado, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que había aumentado su presupuesto para el arrendamiento de plantas de emergencia eléctrica a 33 millones de pesos, según informó Claudia Edith Suárez Ojeda, encargada del despacho de la Secretaría Ejecutiva del Instituto. A pesar de que en un inicio, se tenía presupuestado un posible gasto de alrededor de 20 millones 596 mil pesos, la Junta General Ejecutiva, previniendo que la crisis energética rebase los niveles que se han presentado actualmente alrededor del país, aprobó una ampliación de 13 millones de pesos, puesto que no quedan descartadas las probabilidades de sufrir apagones durante la jornada electoral del próximo 2 de junio.

El aumento del presupuesto se dio tras la aprobación de un proyecto de acuerdo el viernes pasado, mismo que contempla que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) debe realizar inspecciones en los inmuebles del Instituto Electoral y que haya más tiempo para guardias presenciales. En cuanto a las plantas de emergencia, estas serán arrendadas para juntas locales y distritales en todo el país, teniendo la certeza de que sean seguras y adecuadas para las cargas demandadas por los equipos instalados.

Claudia Suárez explicó que el objetivo del arrendamiento es garantizar instalaciones eléctricas seguras, adecuadas para las car-



gas de los equipos y con mecanismos de control respaldados por plantas de emergencia. Esta medida fue anunciada el 11 de mayo en una conferencia de prensa por Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INE, como parte de los preparativos para evitar cortes en el suministro eléctrico ante la alta demanda de energía debido a la ola de calor en varias partes del país.

Asimismo, el INE dio información relevante con respecto al voto de los mexicanos en el extranjero; ya que se ha confirmado la recepción del sufragio de más de 80 mil connacionales que radican en un país ajeno al de origen. De igual manera, presentaron información adicional referente a esta importantísima práctica.

Según la Lista Nominal del Electorado Residente en el Extranjero (LNERE), las elecciones se distribuyeron de la siguiente

manera; 56,249 personas, equivalente a 25.12 %, optaron por el voto postal; 15,723 personas, representando 7.02 %, eligieron el voto presencial, mientras que 151,989 personas, lo que corresponde a 67.86 %, se inscribieron para el voto electrónico por internet.

El INE informó que para el voto postal, los mexicanos pudieron emitir su voto a través del Sistema de Voto Electrónico por Internet (SIVEI), mismo que permanecerá en funciones hasta las 18:00 horas del 2 de junio (hora del centro de México). Gracias a estas se espera un aumento en la participación de mexicanos en el extranjero.

Cabe destacar que el mismo 2 de junio se llevará a cabo el voto presencial en 23 consulados mexicanos en Estados Unidos, con lo que se espera brindar a los emigrantes mexicanos la posibilidad de ejercer sus derechos electorales.

